
日前，山东省原副省长黄胜因严重违
纪违法问题被开除党籍、公职。黄胜在去
山东省政府赴任前的2005年，在德州修建
了一座豪华办公楼。如今的这座办公楼被
德州百姓戏称为“黄楼”，因为从远处看，
大楼的形状像极了黄胜的“黄”字。

从目前公开的信息看， 黄胜并不是因
“黄楼”而折戟官场，按照民间的传闻，“90亿
美元巨款”、“46名情妇”、“46处房产”等说法
已不胫而走。但“黄楼”无疑是他官场生涯中
极具“神话”色彩的主政标志，标志的后面，
当然是权力的嚣张与权钱交易的猖狂。

受过党教育多年的地方高官黄胜，肯

定知道“伸手必被捉”的道理，可他为什么
还是那么不顾民生，不顾法纪，近乎疯狂
地捞金拣玉呢？综观近年来落马的高官大
吏，其实都面临同样的诘问，然而，没有人
能给出合理的答案。 黄胜到底贪了多少，
相关部门正在调查中， 结合民间的传闻，
相信不是一个小数目， 在真相未明之前，
似乎不便多说什么。但一栋像极了“黄”字
的“黄楼”的伫立，足可窥见黄胜长官意志
之癫狂，权力不受监控的背后，为所欲为，
贪污受贿，或许会成为必然。

民间曾经流传这样一句话，“一日当
官，胜似千载为民，千里做官只为财”。折射

的是封建社会的官场生态，但不可否认的是，
某些官员虽然学的是马列主义， 奉行的却是
封建主义的那一套，甚至连封建官僚还不如。
黄胜外号“黄三亿”，是德州百姓取的，说明
“群众的眼睛是雪亮的” 确是亘古不变的真
理。但问题是，民众看在眼里，急在心里，面对
专横的权力肆虐，却无能为力。“黄楼”的赫然
问世，凸显的是黄胜雄霸天下、藐视一切的权
力崇拜心理，也反映了权力监督机制的缺失。

据一名接近黄胜的知情人士介绍，“黄
胜刚当市长的时候还算严格，事无巨细都要
亲力亲为”。显然，黄胜决不生来就是贪官，
人总是在变化的。官位越高，权力越大，应该

是为人民服务的范围更广，能力更强，为什
么结果却是贪得越多呢？ 媒体报道的结尾，
有一句话耐人寻味，黄胜落马的过程与以往
的贪官并无二致，“即使将来真相大白于天
下，黄胜案留给人们的有关用人机制和监督
体制的思考也不应停下”。

万里长城今犹在， 不见当年秦始皇。扪
心自问，贪再多的钱，彰显再大的权力，修筑
再大的“黄楼”或者“红楼”，又有什么用？每个
人最后的结局都是一样的，且不说党纪国法
的威严不可侵犯。从古至今，唯有清者留其
名。黄胜们，你们醒醒吧！

■吴晓华
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都市快评 从“黄楼”巍巍看贪官癫狂

一闻百见

“经济学家就是一谋生手段，别当回事。”
中欧国际工商学院教授许小年4日表示，经济学家就是一种职业、谋生

的手段，和医生、科学家、艺术家一样，不必赋予这职业太多的社会含义。

“最早站起来的人居功至伟。”
乘客赵甘在回忆新疆劫机事件时仍心有余悸。他说，在乘客与机组人员

联手制服歹徒的整个过程中，最早站起来的人太关键了。

“富豪希望自己的妻子是自然美。我首先淘汰的是整容失败或即
将失败的。”

富豪海选征婚过程日前被披露，有参与遴选过程的广州某整形医院总
经理赵诚刚透露，海选一般由整容医生把第一关，把不符合“自然美”条件的
女士首先淘汰出局。

“祝贺蒋方舟同学大学毕业，同时，祝贺蒋方舟同志就任《新周
刊》杂志副主编。”

3日，《新周刊》执行总编封新城在微博上透露，刚刚从清华大学毕业，年
仅23岁的才女蒋方舟已就任《新周刊》副主编。此消息一出，网上一片沸腾，
羡慕嫉妒恨各种情绪都有。

非常语录

3日，一张宁波市某学校篮球筐加盖上锁的
照片引发关注。发帖者称，校方此举是为阻止市
民前去打球。对此，该校多名负责人对记者证实，
照片是真实的，校方上锁主要是由于市民上班时
间打球“影响学校教学和正常办公”。 同时还表
示，由于篮球场是开放式的，曾经发生多起“打球
小青年为抢场地产生矛盾”的事件，出于安全考
虑，也需要上锁。

篮球筐上锁，出于安全考虑？

网友“远宇青云”：篮筐上锁，天桥下面筑水泥锥防流浪汉，还谈什么和谐社会啊！
网友“猛药治疗”：学校没什么错，错就错在市政规划没有给市民提供休闲活动场所。
网友“兵兵呢”：呵呵，那下班后怎么也不开锁呢？再想想，还有什么更好的理由。
网友“北京小象”：现在很多人公共道德不强，东西弄坏还是得学校负责维修，可以理解校方
的这种行为。
网友“精彩宴会厅”：不知趣的屁民，那是你的地盘吗？
网友“木屋清泉”：我们的宗旨不就是“为人民服务”吗？
网友“独树一帜”：换位思考，你要是此单位领导，你会全面开放？

永州5个月引进130个产业转移项目

潇湘源头的永州正乘势而上。这
个势， 就是永州成为湘南国家级承接
产业转移示范区的一个重要板块。

“一年打基础，两年见成效，三年大
发展。”新一届市委、市政府班子再次奏
响科学赶超和开放崛起的时代强音。

今年1-5月，全市实际利用外资1.8
亿美元、内联引资116.9亿元，同比分别
增长22.5%和43.7%， 引进产业转移项
目130个，其中投资过亿元项目46个。

优化环境 打造承接高地
“项目向园区集中、政策向园区倾

斜、 资源向园区聚合、 配套向园区加
强。”随着2010年凤凰园经济开发区、
蓝宁道新加工贸易走廊被确定为全省
首批承接产业转移特色基地， 永州全
面提高园区功能集成、要素集聚、用地
集约、产业集群水平，全力打造承接高
地。 去年以来， 全市共拓展园区面积
54平方公里， 建成标准厂房222万平
方米。 全国水泥行业排名前两位的海
螺集团和华新水泥、 世界500强企业

中国华能集团、 中国第二大民营企业
上海复星集团、中国（永州）东盟绿色
自由贸易先行区、 投资50亿元的香港
达福鑫电子信息产业园等一批大项
目、好项目先后落户永州。

在优化发展软环境上，永州也做足
了功夫。通过深入开展“工业企业服务
年”和“六个一律处理”等优质服务活
动，突出转变干部作风。对“索、拿、卡、
要”，不作为、慢作为、乱作为，损害经济
发展环境，造成恶劣社会影响或严重后
果的，一经查实，一律先免职再处理。

绿色引领 突出“两型”发展
永州承接产业转移始终坚持绿色

引领，突出发展“两型”产业。全市规划
构建湘江千亿“两型”产业带、环阳明山
绿色经济圈、 蓝宁道新加工贸易走廊、
湘粤桂边界民族经济区四大板块，切实
做到新上项目不放松环保要求，承接产
业转移不降低环保门槛，扩大产业规模
不增加排放总量。在突出抓好劳动密集
型产业引进的同时，永州更注重引进投
资额度大、科技含量高、产业带动力强
的新兴产业。 去年以来全市360个承接
产业转移项目中，投资过亿元的大项目
87个，占总数的24%；高新技术项目111
个，新兴产业项目84个，分别占项目总
数的31.3%和23.5%。 ■记者 张新国
通讯员 蒋三立 吴剑林 左亚军 贺永景

———走进湘南承接产业转移示范区

“以前，这里甚至不能算医院。”在曾经
的“极差之地”，她干了26年：治疗精神障碍
者，帮扶吸毒患者，收治安抚孤寡老人。

从一名普通医生到院长， 唐江萍说：
“我的理想是让精神病患者从治疗、护理、康
复、心里辅导都有一条龙服务的地方，让他
们早日回归正常生活的人群。”

唐江萍，今年52岁，长沙市第三福利院
党委副书记、院长。她个子不高，言语和蔼。

沈雪芝与唐江萍同事23年， 她说：“唐
江萍把病人看作是自己的父母兄弟。”

“以前下班后有急诊总喊广播，一次她
正带儿子散步，突然听见有危重病人，她撒
腿就跑，3岁的儿子不慎摔倒了大哭。她一把
抱起孩子跑到病房，把孩子往走廊上一丢就

去抢救病人了。”沈雪芝回忆，“抢救完病人，
她才发现自己满身是血，儿子之前已摔得满
脸是血。”

唐江萍说：“以前，院里环境差，病房又
小又黑，只住着几百名流浪精神病人，没人
愿来。”2002年唐江萍任院长后， 长沙市第
三福利院从一个“精神病人的收容所”发展
到如今具有老年呵护、精神卫生、自愿戒毒3
个中心；引进社会工作理念，推出“为民服
务社工先行”的创先争优亮点工程；创建了
内地第一家专业会所服务的国际品牌长沙
心翼会所，开展了会所康复模式。医院年收
入也从2002年的470万元发展到2011年突
破9000万元。

■记者 张颐佳 实习生 张倩 齐亚岚
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【唐江萍 长沙市第三福利院院长】

坚守26年拯救“迷失的世界”
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